
     Consiglio provinciale del 12 Dicembre 2024 

CONSIGLIO PROVINCIALE

     DEL 12 Dicembre 2024

L'anno duemilaventiquattro, il giorno DODICI del mese di DICEMBRE alle ore UNDICI e TRENTA nella Sala  

Consiliare della Provincia di Perugia, a seguito di comunicazione scritta inviata a tutti  i componenti, si è 

riunito il CONSIGLIO PROVINCIALE.

Presiede inizialmente la Presidente Stefania Proietti e successivamente il Vice Presidente. 

Assiste il Segretario Generale Francesco Grilli.

Il Segretario Generale procede all’appello alle ore 11,30, accertando la mancanza del numero legale.

Alle ore 12,30 si svolge un secondo appello, a seguito del quale risultano presenti i consiglieri:

STEFANIA PROIETTI,  JACOPO  BARBARITO,  SCILLA CAVANNA,  GIOVANNI  DOMINICI,  ERIDANO 

LIBERTI, GIANLUCA MOSCIONI, GIANLUCA ORTALI, FRANCESCA PASQUINO, SANDRO PASQUALI, 

FILIPPO SCHIATTELLI, LAURA SERVI, RICCARDO VESCOVI. 

( Vengono trasmessi gli inni).

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Buongiorno a tutte e tutti  consigliere e consiglieri,  grazie anche per la pazienza esercitata;  un 

saluto anche a chi è collegato, passo subito la parola al Segretario per l'appello.

SEGRETARIO GENERALE

Grazie Presidente

( Il Segretario Generale procede all’appello).

Sono tutti presenti i consiglieri, prego Presidente.



PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Grazie signor Segretario, solo un attimo. 

Consigliere e consiglieri, non vi nascondo un po' di commozione ed emozione, forse è per questo 

anche che l'attesa si è protratta, oltre che per gli  adempimenti vari che in questi giorni, non vi 

sfuggirà,  raggiungono la mia persona nel  triplice ruolo che si  conserva fino alla  decadenza di 

sindaco  di  Assisi,  presidente  della  provincia  di  Perugia  e  presidente  eletta  della  Regione 

dell'Umbria.

E’ un momento anche complesso dal punto di vista burocratico, amministrativo non soltanto dal 

punto di vista umano e per questo vi sono grata anche per la vostra presenza anche all'unanimità 

nel consiglio di oggi.

Il consiglio di oggi vedrà nella seconda sessione l'attivazione del procedimento di contestazione, 

ma vedrà nella prima sessione dei momenti importanti di questa Provincia come l'adozione del 

bilancio di previsione. In queste comunicazioni vi dò comunicazione dell'avvenuta nomina del Vice 

Presidente che, dopo questo punto di comunicazione, chiamerò per stile istituzionale; gli

chiederò di presiedere questa assemblea e in queste comunicazioni voglio darvi anche menzione 

delle deleghe che ho assegnato ai consiglieri, che ringrazio, perché saranno appunto loro nelle 

varie deleghe a esporre poi le pratiche che arrivano in consiglio.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Grazie tanto, se ci sono interventi ovviamente in queste comunicazioni possono essere fatti.

Grazie davvero a tutti.

Dopo aver svolto le sue comunicazioni, la Presidente invita il Vice Presidente Sandro Pasquali ad assumere 

la presidenza.

CONSIGLIERE SANDRO PASQUALI

Solo rapidamente,  rivolgo alla Presidente Proietti migliori auguri di lavoro per l'Umbria, per il ruolo 

che andrà a svolgere e ringraziandola per il ruolo che ha svolto qui dentro.

Vedo la partecipazione e spesso anche il silenzio e il trasporto che si crea in un luogo e l'aver 

condiviso  nel  tempo  una  visione  comune,  quella  visione  comune  che  ho  ritrovato  nel  primo 

consiglio,  nelle parole anche dei consiglieri di minoranza che ringrazio per l'attenzione e per il 

lavoro che svolgono.

Con alcuni  ci  conosciamo, con altri  impareremo a conoscerci,  nel  tempo,  ma io credo che la 

Presidente ha bisogno anche del nostro supporto per un passaggio che avrà una sua tempistica in 

questo mese, ma che nella sua non formalità da oggi è qui con noi per accompagnare al meglio.

Quindi so di essere fuori dalla comunicazione istituzionale, ma io un applauso alla Presidente per 

un saluto lo richiedo.



PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Grazie Vicepresidente.
Il Consigliere Barbarito è iscritto a parlare.

CONSIGLIERE JACOPO BARBARITO

Grazie Presidente, anch'io mi associo alle parole del collega Pasquali facendo, come ho fatto già 

personalmente, insomma i complimenti anche per il risultato conseguito nei mesi scorsi e un in 

bocca al lupo di un buon lavoro proficuo, anche in sinergia con questo ente di cui sicuramente 

saprà rappresentare le necessità e le sensibilità.

Penso di parlare anche a nome dei colleghi di minoranza, se così si può dire, chiaramente curioso 

e attento spettatore dell'evoluzione, speriamo positiva, di quelle partite che per diversi motivi non si 

sono  adeguatamente  magari  concretizzate  o  non completamente  anche per  avere  quindi  una 

contezza,  se  era  un  problema,  se  questo  era  derivante  da  cause  politiche  erano  un  po'  più 

complesse di  come magari  da questa parte del palazzo della  piazza si  potevano immaginare, 

naturalmente consapevoli che nell'immediato erediterà chiaramente un bilancio e delle situazioni 

non diciamo di diretta emanazione della nuova amministrazione.

Questo è evidente.

Auguro un buon lavoro anche a tutti i consiglieri delegati con una piccola nota di stupore, se così si 

può dire, perchè non mi è sfuggita l'assenza di deleghe ad uno dei consiglieri più esperti della 

maggioranza, a questo punto entriamo finalmente nel vivo di questa mini consiliatura che ha degli 

obiettivi  ambiziosi,  con  lo  scopo  di  continuare  il  lavoro  fatto,  che anche  noi  come minoranza 

abbiamo sempre apprezzato e condiviso in molti atti laddove erano chiaramente orientati a obiettivi 

chiari,  precisi,  condivisibili  e da parte nostra sicuramente ci  sarà ancora questo atteggiamento 

costruttivo.

PRESIDENTE STEFANIA PROIETTI

Allora passiamo sicuramente alla discussione del secondo punto.

Vi ringrazio davvero.

Chiedo al vicepresidente se può sostituirmi mentre continuiamo e continuate la sessione.

Buon lavoro a tutti.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie.

Grazie Segretario.

Sì, buongiorno a tutti.

Direi andiamo ai punti in seduta.

Di nuovo vi auguro e alla Presidente anche da qui ringraziandola per il lavoro, ringraziando tutti voi 
per l'attenzione.

Punto, siamo al numero 2) lettura ed approvazione verbale seduta del 5 novembre 2024.

Prego Segretario.



SEGRETARIO GENERALE

Allora, se non ci sono opposizioni sul contenuto del verbale e quindi come per prassi lo diamo 

approvato per unanimità.

Va bene? Quindi è approvato.





VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Bene. Inizia la seduta pubblica.

Punto numero 3) “bilancio di previsione 2024-26, comunicazione e prelevamenti dei fondi disposti 

nel corso del terzo trimestre 2024”.

Dottor Orvietani.

Prego.

DIRIGENTE ALBERTO ORVIETANI

Grazie  Presidente,  è  una  comunicazione  rituale  fatta  ai  sensi  dell'articolo  166  del  decreto 

legislativo  267  e  riguarda  le  variazioni  di  bilancio  effettuate  da  organi  diversi  dal  Consiglio 

Provinciale, nella fattispecie dalla Giunta, cioè dalla Presidente.

Vi comunico che con due delibere della Presidente, la numero 109 del 28 2024 e la numero 128 

del 24 9 2024 sono stati esposti due prelevamenti dal fondo di riserva e dal fondo di riserva di 

cassa.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Bene, se ci sono interventi, non li vedo.

Allora  in  seduta  pubblica  con votazione palese,  punto  numero 4)  “approvazione della  nota  di 

aggiornamento del documento unico di programmazione DUP 2025-27, articolo 170,1 di D. LGS 

267-2000”.

Consigliera Scilla Cavanna.

CONSIGLIERA SCILLA CAVANNA 

Grazie Vicepresidente.

La consigliera  passa ad illustrare il punto 4) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1199/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio). Non so se il dottor Orvietani vuole aggiungere altro, 

io ho cercato di essere sintetica, che è un po' la mia caratteristica predominante.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Quindi sì, io intanto ringrazio consigliera Cavanna per l'esposizione in aula, in commissione c'è 

stato credo anche un approfondimento adeguato, importante, quindi non so se sono su questo 

però ci sono interventi o richieste di approfondimento, c'è anche il dottor Orvietani, insomma noi su 

questo c'è una disponibilità, fatemi un cenno, ancora devo capire qui come funziona.

Se non se ci sono interventi, non ci sono opposizioni andiamo per l'alzata di mano.



SEGRETARIO GENERALE

Quindi chi si astiene? Nessuno astenuto.

Chi vota contrario?5 voti contrari, la minoranza.

E chi vota a favore? Sette voti a favore.

Sette.

No, sette con Landrini.

A favore.

Quindi la delibera del DUP è approvata.





Andiamo a votare l'immediata esecutività.

Quindi votiamo con lo stesso procedimento.

Chi si astiene? Nessuno.

Chi vota contrario? Cinque contrari.

Chi vota a favore? Sette a favore.

La delibera è dichiarata immediatamente esecutiva.





Prego Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Sì, grazie.

Punto numero 5) “adozione del bilancio di previsione del 2025-2027 relativi allegati”.

Prego, consigliera Cavanna o Dott. Orvietani.

CONSIGLIERA SCILLA CAVANNA

La consigliera  passa ad illustrare il punto 5) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1200/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).  Io  avrei  fatto,  non  so  se il  dottor  Orvietani  vuole 

aggiungere altro.

DIRIGENTE ALBERTO ORVIETANI

Grazie Presidente, mi pare che l'esposizione della consigliera Cavanna sia stata esauriente, anche 

se veloce. In commissione c'è stata un'esposizione diciamo più approfondita dei singoli punti, mi 

rimane da dire, probabilmente, anche questa è una cosa abbastanza importante, che manifesta un 

po' anche il grado  relativo al ritardo medio sui pagamenti, che la provincia ormai da molti anni 

paga i fornitori con un ritardo medio di meno undici giorni, cioè significa che paga mediamente in 

diciannove giorni la presentazione di fattura, ma questo non è non è un semplice dato, diciamo, di  

orgoglio, ma ha delle conseguenze.

Poi ovviamente sono a disposizione per qualsiasi domanda di tipo tecnico che potrebbe essere 

presentata.

Grazie.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie dottor Orvietani.

Ringrazio l'esposizione della consigliera Cavanna, ma chiederei istituzionalmente ai Revisori dei 

Conti l'intervento a completamento di quanto esposto.

Grazie.

PROF. MONTRONE

Grazie, buongiorno a tutti nuovamente.



Allora come Revisori noi abbiamo rilasciato, avete ricevuto la relazione, abbiamo rilasciato il nostro 

parere favorevole.

Abbiamo attentamente esaminato il  bilancio preventivo come collegio, qui presente è il  collega 

Fabio  Castellani  e  l'altro  collega  Goffredo  Copparoni;  ci  siamo  soffermati  sugli  aspetti  che 

riteniamo certamente maggiormente delicati, diciamo di maggiore attenzione, per quanto riguarda 

soprattutto le entrate, fermo restando che noi, come revisori, dobbiamo esprimerci su quella che è 

la coerenza del bilancio di previsione, la congruità delle spese e appunto l'attendibilità dell'entrata.

Per quanto riguarda la coerenza abbiamo peraltro anche espresso parere relativamente alla nota 

di aggiornamento al DUP che segue il DUP approvato nella scorsa estate, quindi c'è coerenza tra i 

vari  strumenti  della  programmazione,  le  spese  sono  state  definite  congruenti.  Riguardo 

all'attendibilità delle entrate, anche qui ci esprimiamo positivamente dando soltanto alcuni elementi 

di attenzione.

Come  ha  già  detto  il  consigliere,  le  entrate  principali  sono  TEFA,  IPT  e  appunto  la 

compartecipazione imposta sulle assicurazioni RCA.

Sul TEFA sono assolutamente ragionevoli e attendibili, la sostanziale conferma delle previsioni già 

fatte con l'accertato degli anni passati.

Un  po'  più  attenzione  richiamiamo  sulla  IPT,  ma  non  perché  non  sia  stata  quantificata 

correttamente, anzi, ma perché sappiamo benissimo tutti che siamo qui dipendenti da un mercato 

che  è  quello  dell'auto,  che  chiaramente  può  avere  dei  movimenti,  al  momento  non  del  tutto 

prevedibili,  quindi  più  che altro  invitiamo un attento  monitoraggio  di  questa  voce.  Per  quanto 

riguarda  l'imposta  sulle  assicurazioni  RCA,  anche  qui  riteniamo adeguatamente  prudenziali  le 

previsioni effettuate dall’Ente, quindi il quadro è decisamente positivo, rileviamo coerenza interna, 

congruità, attendibilità contabile ed esprimiamo come collegio il nostro parere favorevole.

Vi ringrazio.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie, grazie dottore, grazie.

Iscritto a parlare il consigliere Barbarito.

CONSIGLIERE JACOPO BARBARITO

Grazie Presidente, nel ringraziare anche per l'esposizione volevo porre l'accento in su uno dei temi 

poi toccato anche dal professor Montrone, cioè proprio il recupero del TEFA delle annualità ante 

2021 che, tolto, la grande voce dei trasferimenti della regione, era il secondo macro aggregato di 

criticità. Ora chiaramente dopo il 2021 è automatico il riversamento del TEFA, quando uno paga la 

TARI attraverso l'F24, quindi fortunatamente questa situazione è stata sanata, ma prima di allora a 



un anno fa circa, forse un anno e mezzo, la situazione vedeva ancora delle pendenze per oltre 10 

milioni di euro di cui noi siamo in credito.

Quindi poi volevo conoscere dal dottor Orvietani o dalla consigliera Cavanna o magari anche in 

una seduta successiva, anche in commissione, lo stato dell'arte di queste pendenze da parte dei 

singoli enti, perché poi anche qui ci sono naturalmente enti più virtuosi, enti meno virtuosi e tutti noi 

che siamo amministratori sappiamo quanto si facciano i salti mortali per far quadrare le cose, però 

poi si finisce sempre che chi fa il suo e lo fa bene viene parificato a chi non lo fa, che tanto viene in 

qualche modo salvato, comunque ecco le cose rimangono un po' cadute, i debiti messi in residui,  

non richiesti, oppure insomma poi alla fine, come spesso accade in Italia, tutto va in prescrizione.

Quindi questa ecco sarà una cosa che sicuramente andrà attenzionata anche in sedi opportune, 

oltre alla seduta di oggi che naturalmente ha un bilancio previsionale.

Sempre  in  termine  di  previsione  e  quindi  di  programmazione  ricordo  che  a  seguito  anche 

dell'approvazione  del  consuntivo,  per  quanto  mi  riguarda,  chiederò  e  pregherò  ovviamente  la 

maggioranza il presidente attuale o quello futuro che insomma verrà, oltre che la consigliera, per la 

previsione di risorse eh relativa all'intervento che il precedente consiglio aveva finanziato nella fase 

progettuale sulla SP 451 che attraversa il territorio di Giano dell'Umbria, dove insiste un movimento 

franoso significativo, su un fronte di settanta metri lineari che purtroppo si sta aggravando e quindi 

anche le previsioni di spesa di cui è in corso da parte di Solinas la firma sul progetto di fattibilità 

tecnico-economica; quindi insomma la conclusione di questa fase progettuale.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliere Barbarito, non ho visto altre richieste, passiamo alla votazione.

SEGRETARIO GENERALE

Apriamo la votazione, chi si astiene? Nessun astenuto, chi vota contrario? Cinque voti contrario la 

minoranza.

Chi vota a favore? Sette voti a favore la maggioranza.





CONSIGLIERE MORENO LANDRINI 

Presidente, segretario, comunico che finita la votazione, siccome il consiglio è iniziato con un ora 

di  ritardo,  devo uscire  per  altri  impegni.  Quindi  comunico l'uscita  dal  consiglio  se  c'è  da fare 

l'immediata eseguibilità procedo con la votazione poi esco.

SEGRETARIO GENERALE

Allora  votiamo  l'immediata  esecuzione,  5  contrari,  7  favorevoli,  la  delibera  è  dichiarata 

immediatamente esecutiva.





Prego Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Sì, punto numero 6) “ appalto dei servizi di tesoreria, periodo 19/12/24- 18/12/2029 approvazione 

schema di convenzione”. Credo che sia la consigliera Cavanna.

CONSIGLIERA SCILLA CAVANNA

La consigliera  passa ad illustrare il punto 6) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1143/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio). Non so se il dottor Orvietani vuole aggiungere altro.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliera Cavanna, anche per l'approfondimento, poiché non vedo richieste, chiediamo al 

segretario un secondo per la votazione.

SEGRETARIO GENERALE

Scusate abbiamo la votazione chi si astiene? nessuno astenuto.

Chi vota contrario? Nessun voto contrario.

Chi vota a favore? Quindi la delibera è approvata all'unanimità.

Per l’immediata esecutività, quindi andiamo direttamente ai favorevoli.

Chi vota a favore? Unanimità.

La delibera è approvata e dichiarata immediatamente esecutiva.







Prego Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Punto 7) “ modifiche di integrazione al regolamento di contabilità dell'ente”.

Prego consigliera Cavanna.

CONSIGLIERA SCILLA CAVANNA

La consigliera  passa ad illustrare il punto 7) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1196/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).Credo che possa essere sufficiente così.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Ringrazio la consigliera Cavanna.

Non ci sono richieste di interventi.

Andiamo a votazione.

SEGRETARIO GENERALE

Grazie Presidente, essendo la modifica di un regolamento in più punti, prima procederemo ai sensi 

dell'articolo  88  del  regolamento,  a  stabilire  che  procederemo  soltanto  con  una  votazione, 

approvando tutte quante le modificazioni ai regolamenti e non votando articolo per articolo.

Quindi  ai  sensi  dell'articolo  88  comma4  del  Regolamento  sul  Funzionamento  del  Consiglio 

Provinciale, il Consiglio decide di votare in una sola votazione.

Abbiamo le votazioni chi si astiene, chi vota contrario, a favore.

Quindi all'unanimità si procede con una sola votazione.





Adesso si passa alla votazione dell’intero atto. Quindi la votazione è aperta.

Chi si astiene? Nessuno.

Chi vota contrario? A favore.

Quindi approvata l'unanimità.

Votiamo l'immediata esecutività.

Chi vota a favore? Unanimità







Prego Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Sì, grazie.

Punto  numero  8)  “Regolamento  per  la  gestione  dell'imposta  provinciale  sulle  formalità  di 

trascrizione,  iscrizione,  annotazione  dei  veicoli,  richiesta  al  pubblico,  registro  automobilistico, 

modifica articolo quattro, esenzioni”.

Prego consigliera Cavanna.

CONSIGLIERA SCILLA CAVANNA

La consigliera  passa ad illustrare il punto 8) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1120/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio)

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliera.

SEGRETARIO GENERALE

Non c'è bisogno di votare l'articolo 88, quindi andiamo immediatamente all'approvazione definitiva 

dell'atto.

Chi vota a favore? anche così Ortali giusto? Unanimità.

La  immediata  esecutività,  chi  vota  a  favore?  Unanimità,  quindi  la  delibera  è  dichiarata 

immediatamente esecutiva.







VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Punto numero 9) “approvazione del regolamento per le progressioni tra aree ai sensi d'articolo 13 

commi 6-7-8 del CCNL, comparto funzioni locali del 16/11/22.

Prego Consigliere Vescovi.

CONSIGLIERE RICCARDO VESCOVI

Grazie Vice Presidente, buongiorno a tutti consiglieri e consigliere, al personale in aula.

Il consigliere  passa ad illustrare il punto 9) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1197/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Quindi vi ringrazio.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliere Vescovi.

So che la lunga trattazione anche in commissione è stata importante.

Ringrazio il dottor Montagano di questo.

Ha richiesto la parola consigliere Liberti.

CONSIGLIERE ERIDANO LIBERTI

Sì buongiorno a tutti, io intanto vorrei ringraziare i consiglieri Cavanna e Vescovi perché hanno 

fatto un ottimo lavoro, voglio riconoscere l'impegno che mettono e il mio voto nel bilancio del dup è 

stato un voto contrario, può essere non sempre così, perché comunque valuto di volta in volta 

l'operato, è quello che viene portato in bilancio e nei vari dup quindi non è un voto a priori sempre 

negativo. Voglio dire anche una cosa,  che è uscito un messaggio non veritiero perché in una 

riunione dei capogruppo io ho richiesto alla Presidente Stefania Proietti di rinviare questo punto 

all'ordine del giorno, mi è stato accordato per poter capire bene questo regolamento.

Mi  è  uscito  in  provincia   fra  tutti  i  dipendenti  che  il  consigliere  Liberti  non  era  favorevole 

all'approvazione di questo regolamento.

Voglio smentire questa cosa, infatti lo voterò a favore.

Ci è stato spiegato, abbiamo compreso, capito il  percorso, quindi come gruppo di Forza Italia, 

come Liberti Eridano, sono favorevole a questo regolamento.



Quindi ecco, era solo per precisione che ho chiesto soltanto un po' di tempo per poterlo capire, 

visto che aveva avvenuto un percorso lungo.

Noi eravamo arrivati in corsa, ma non è che con questo ero contrario a questo regolamento.

Grazie.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliere Liberti.

Non ci sono altri interventi,  nemmeno online che hanno richiesto di intervenire.

Possiamo passare alla votazione.

SEGRETARIO GENERALE

Facciamo votazione ai sensi dell'articolo 88 del regolamento per la votazione unica.

Chi vota a favore? Unanimità.





Procediamo con la votazione unica dell’atto per l'approvazione del punto all’ordine del giorno.

Chi vota a favore? Unanimità.

Vista l'urgenza, votiamo l'immediata esecutività.

Chi vota a favore? Unanimità.

Quindi l'atto è approvato e dichiarato immediatamente esecutivo.







Prego, Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Allora, per il punto numero 10) è un ordine del giorno avente oggetto “difendiamo i diritti e il diritto”.

Prego consigliera Servi.

CONSIGLIERA LAURA SERVI

Buongiorno a tutti, buongiorno Presidente, ai colleghi e a tutto il personale in sala.

cercherò di essere breve in quanto il testo dell'ordine del giorno è a disposizione chiaramente di  

tutti i consiglieri, pertanto cercherò di riassumerlo e mi soffermerò su alcuni punti importanti che 

scaturiscono appunto dal nostro articolo 2 dello statuto, che ci ha mosso ad accogliere l'invito fatto 

dalla tavola della pace per  la giornata internazionale dei diritti umani che si è svolta ieri l'altro.

La consigliera passa ad illustrare il punto 10) all’odg, richiamando la proposta di deliberazione n. 

1166/2024.

(Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Ho cercato di essere il più sintetica possibile nella lettura dell'ordine del giorno che era più lungo, 

mi soffermo tuttavia su quelle che sono le parole che sono state pronunciate l'altro giorno in una 

conferenza  a  cui  ha  partecipato  peraltro  la  dirigente  scolastica  di  uno  degli  istituti  di  questa 

provincia, che è l'istituto Alessandro Volta di Perugia che è la coordinatrice dei giovani costruttori di 

pace in cui appunto 7000 studenti si sono collegati e hanno ascoltato le parole espresse da Flavio 

Lotti che è il presidente della Fondazione Perugia Assisi, che ci ha richiamato a riflettere su tre 

parole chiave impunità, effettività e legalità.

L'impunità, perché ovviamente tutti sappiamo che purtroppo molti governi si sono sentiti nel diritto 

di calpestare il diritto internazionale, colpendo chiaramente i diritti umani e  non guardando a quelle 

che sono le decisioni dei tribunali internazionali senza che nulla accada.

Queste sono parole  del  segretario  generale  delle  Nazioni  Unite  Antonio  Gutierrez  e  la  nostra 

responsabilità è quella di indagare e punire le brutali atrocità come il genocidio, i crimini contro 

l'umanità e i crimini di guerra, che sono un obbligo giuridico per gli stati e chiaramente per anche 

per noi enti locali, nella nostra competenza.

Nel nostro paese gli statuti comunali  si stanno appropriando del diritto internazionale dei diritti 

umani  e  operano  per  calarlo  a  livelli  della  vita  quotidiana,  facendosi  così  diretti  assertori 

dell'effettività di norme, per le quali appunto c'è il nostro articolo 11 della costituzione “l'Italia ripudia 

la guerra”,la legalità  è un obiettivo che ci poniamo di giustizia sociale, non è il mezzo ma il fine.



Non ci potrà mai essere giustizia e pace fino a che non ci saranno uguali diritti.

La legalità deve servire per costruire uguaglianza.

Le leggi devono servire per costruire politiche di giustizia per il bene di tutti e non per i privilegi di 

qualcuno.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie consigliera Servi,  non vedo oratori  iscritti,  sottolineo l'importanza delle  parole espresse 

dalla consigliera circa il tema dei diritti ma nel complesso il tema dell'unità, della pace e di quanto 

espresso.  Anche questa provincia  è stata sempre protagonista dei  percorsi  di  pace in  questa 

regione,  in  questi  luoghi,  quindi  a  maggior  ragione  poter  approvare  un  ordine  del  giorno  in 

quest'aula ha un significato di rafforzamento del principio per il quale siamo stati chiamati da anni 

in  questo  consesso  a  esprimere  il  nostro  operato  e  le  nostre  idee  in  piena  libertà,  nella 

rappresentanza dei nostri concittadini, quindi la ringrazio molto.

Se non c'è altro, come vedo, passiamo all'approvazione.

SEGRETARIO GENERALE

Apriamo la votazione.

Chi vota a favore? Unanimità.





Prego, Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Sì, finita la prima sessione.

Inizio della seconda sessione in seduta pubblica con votazione palese.

“Attivazione  del  procedimento  di  contestazione  dell'incompatibilità  dell'articolo  69,2  seguenti, 

conseguente  all'elezione del  Presidente  della  Giunta  dell'Assemblea legislativa  dell'Umbria”,  si 

tratta di un atto sostanzialmente dovuto, un atto in cui non c'è nemmeno necessità di dichiarare 

l'accordo della stessa Presidente che prima ha espresso qui un suo saluto a quest'Aula, in questo 

procedimento  che durerà un po' nel tempo, sia per quello che è la provincia di Perugia che per 

quello  che  è  il  Comune  di  Assisi,  noi  ci  occupiamo  della  provincia  di  Perugia,  quindi  il  mio 

sottolinea solamente il pieno accordo di percorso con la stessa Presidente, a cui rivolgo i nostri 

auguri di buon lavoro.

CONSIGLIERE ERIDANO LIBERTI

Visto questa presa d'atto dai prossimi consigli provinciali chiedo soltanto una cortesia.

L'orario lo fissate voi, noi ci adeguiamo senza nessun tipo di problema, però se mettiamo un orario 

11,30 che siano le 11,30, perché tutti noi abbiamo impegni, lasciamo comunque i nostri comuni 

quindi non ricopriamo soltanto il ruolo di consigliere provinciale.

Quindi vi chiedo la cortesia, 5 cinque minuti vanno bene, qualsiasi orario, le 11,30, 12,00, in quello 

che  vi  è  più  consono  a  tutti,  per  impegni  di  tutti,  però  quando  fissiamo  un  orario  vi  chiedo 

veramente di partire con un nuovo percorso che è quello di rispettare l'orario.

Grazie.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie a lei.

SEGRETARIO GENERALE

 Se non c'è necessità,  io  ometterei  la  lettura della  delibera;  per  quanto riguarda la  normativa 

richiamata che comunque è l'articolo 65 del Tuel.

Quindi oggi il Consiglio Provinciale, con questa delibera, procede alla formale contestazione alla 

Presidente della provincia di Perugia, Ingegnere Stefania Proietti, della intervenuta condizione di 



incompatibilità a ricoprire la carica di Presidente della provincia di Perugia ai sensi dell'articolo 65 

del Tuel, come modificato dall'articolo 1,commi 2-3 lettera C della legge 56 del 2014.

E quindi si dà atto che, ai sensi delle vigenti disposizioni la Presidente Stefania Proietti, nei dieci 

giorni successivi alla presente contestazione, potrà formulare osservazioni o rimuovere la causa di 

incompatibilità sopravvenuta.

Quindi il  Consiglio invita,  ai  sensi dell'articolo 69,4 del TUEL, la Presidente Stefania Proietti  a 

rimuovere la  sopravvenuta  causa di  incompatibilità  alla  carica  di  Presidente  della  provincia  di 

Perugia o ad esprimere opzione per la carica che intende conservare, stabilendo fin d'ora che, 

qualora non vi provveda entro i successivi dieci giorni, il Consiglio provinciale, con provvedimento 

definitivo, la dichiarerà decaduta dalla carica di Presidente della provincia di Perugia.

Quindi io mi fermerei qui, se c'è necessità di delucidazioni o altro sono a disposizione, grazie.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Grazie segretario, non ho visto richieste di intervento, quindi immagino che sia chiaro il percorso 

che è stato già comunque discusso precedentemente, passiamo alla votazione.

SEGRETARIO GENERALE

Chi vota a favore? Unanimità.

Immediata esecutività vista l'urgenza, chi vota a favore? unanimità, quindi la delibera è approvata 

e dichiarata immediatamente esecutiva.







Prego Presidente.

VICE PRESIDENTE SANDRO PASQUALI

Sì ringrazio tutti, con l'impegno anche rispetto a ciò che è stato sollevato dal consigliere Liberti, 

collega sindaco, quindi sappiamo tutti il valore del tempo e della necessità di essere adeguati a 

quanto viene espresso, a quanto viene richiesto, quindi Vi ringrazio per la disponibilità e ci diamo 

appuntamento al prossimo consiglio.

Grazie.

Il Vice Presidente SANDRO PASQUALI

Il Segretario Generale FRANCESCO GRILLI
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